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別記様式 

会 議 録 

会議の名称 令和元年度 第６回 栃木東部地域会議 

開催日時 令和元年１０月３０日 １９時００分 開会 

           ２０時３５分 閉会 

開催場所 栃木市大宮公民館 大交流室 

出席者氏名 荒川 直巳、出井康夫、大橋 哲夫、大武 真一、大山 惠久 

柏崎 桂二、島田 研、薗田 弘子、竹澤 克元、内藤 實、中澤 健次、

穂坂 孝司 

欠席者氏名 柏崎 章吉、千葉 将人、藤本紀子、渡辺裕 

事務局職員職氏名  栃木東部地域まちづくりセンター所長兼国府公民館長  中嶋 美佐、 

大宮公民館長  大橋 勝造、国府公民館主査  田中 賢太 

その他出席者等   

会議事項 ・丸沼・長瀞公園整備事業の進捗状況について  

・地域予算提案事業について  

・その他  

会議の公開又は  

非公開の別 

公開 

傍聴人の数 ０人 

その他必要事項   

会議の経過  

発言者 議題・発言内容・決定事項  

 １ 開会   

 中嶋 センター所長  

 ２ 会長あいさつ 

会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 台風１９号では、栃木市では大きな被害となりました。国府地区では柳

原運動場が土手まで１ｍくらい、大光寺運動場はあと６０cm くらいまで

のところまで水が来ました。河川敷は泥を被り、休憩所などは流されてし

まいました。一番懸念されている思川の癸生の土手が削られ、桜が流出し

ました。栃木刑務所周辺が３０ｃｍほど浸水被害に遭い、国府地区も全く

被害が無かったという事ではありませんでした。今回を教訓として市と

相談して災害防止対策を進めたいと思います。 

 本日は、地域予算提案事業について資料を用意したので、忌憚のない意

見を出して頂き、検討し、あと１～２回で案を決定したいと思います。  

 

会長 

センター 

 

会長 

・まず始めに、本日の出席委員数をセンターより報告願います。  

・栃木東部地域会議の委員総数は１６名のところ、本日の出席委員は１

２名です。以上ご報告いたします。  

・過半数の出席ですので、会議は成立で進めてまいります。  
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 ３ 議事 

 

会長 

センター 

委員 

センター 

委員 

 

 

委員 

 

 

 

委員 

 

委員 

 

 

 

 

センター 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

委員 

センター 

会長 

（１）丸沼・長瀞公園整備事業の進捗状況について 

・センターから説明をお願いします。  

・【資料１により丸沼・長瀞公園整備事業の進捗状況について説明】 

・工事は見積り等を取ったのか？  

・入札を実施しました。  

・この程度の工事で２６０万円は高すぎる。何社入札があって、落札率

がいくらなのか事務局で把握し、コスト管理するべきではないか。も

っとコスト意識をもって取り組まないといけない。  

・指摘事項については、過年度に国庁まつり舞台を整備した際にも同様

な指摘をしたが、市では安全に責任を持てない等の理由で、設計や品

質管理を行い、入札をした上で施工するとして、我々が近所の鉄骨屋

に発注することはできないと却下された。  

・安心・安全などと言っても、それにしても高すぎる。民間感覚から外

れている。  

・これまで地域予算提案事業で実施してきた事業費に対し、委員は納得

していない。余計な図面や設計図の代金が上乗せされて高額になって

いる。これは税金の無駄だと思っているので、次回のふれあいトーク

で質問したいと思っている。地域会議に予算が来て、地域の業者に発

注すれば安く済む。問題点は分かっているが、それが通らない。  

・この事については、以前からも同様な話が出ている。工事や物品購入

について、市で発注するのではなく、地域の業者にやってもらったら

もっと安くできるのではといった話はあるかも知れないが、市の地域

予算提案事業の運用としてこの方法で実施している。地域づくり推進

課にも栃木東部地域会議としての意見を伝えているが、今のやり方だ

と出来ない。このことについては、今後検討していきたいとのことで

ある。 

・市の運用方針をもって事業実施しているのであるから、変更したいの

なら市長を説得しなくてはならない。予算を現金化し、地域会議で見

積りを徴取して業者を選定するような仕組みにしないといけない。無

駄なく予算を使える仕組みにしていきたい。  

・ベンチについてはどうなるのか？  

・藤棚の下にベンチを２基設置すると聞いています。  

・出た意見を伝えてもらって、改善できる点は改善する様お願いしま

す。「丸沼・長瀞公園整備事業の進捗状況」ついては以上とします。  
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会長 

センター 

会長 

 

 

委員 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

センター 

委員 

 

 

 

会長 

会長 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

センター 

 

 

（２）地域予算提案事業について 

・センターより説明をお願いします。  

・【資料２により地域予算提案事業について説明】 

・事務局から説明がありましたが、自分の提案した事業が無かったとい

う方はいませんでしたか。あと２回の会議で事業を決定しなくてはな

らないので、次回１１月の会議にはある程度決めたい。  

・「文化財案内看板整備事業」は文化課で強烈に反対している。国庁に

ついて考えますと言ってもう２年経っているが、まだ１回も我々は何

の説明も受けていない。リノベーション専門者会議を設置したと言っ

ても、地元は知らないままで、それに頭にきている。この事業につい

てはほぼ諦めるといって良いのではないか。  

・「下野国庁跡リノベーション専門者会議」について、委員構成とどん

な内容の検討がなされているのか教えてほしい。委員に地域の人が一

人は入っていないとおかしい。公募委員も入らないとおかしい。どの

ような観点で、どのような検討がなされているのか明確にしてほし

い。よくある事例で、設置しただけで検討した事のアリバイづくりに

利用されている事がある。 

・委員構成等については、把握しておりません。  

・担当課から「看板設置は不要である」という様な上から目線の発言が

あって良いものなのか。大神神社の看板位置は、来場者の目に触れづ

らい位置にあり場所が悪い。再整備をするのであれば移設してほし

い。 

・委員構成や要望を担当課に伝えるようにしてください。  

・「学童保育備品購入事業」については、いかがでしょうか。 

・購入要望備品の中でパーティションについては、国府北小は一つの教

室をＡクラス・Ｂクラスと２つのクラスで利用しているが、市の監査

を受けたところ、クラスに区切りが無いと指摘された。小学校からこ

れ以上空き教室が借りられないので、パーティションで仕切りを設け

たい。学校と学童保育が学校施設を共有して使いなさいというのが県

の指導でした。そのため一つの教室を利用しているが、ＡクラスとＢ

クラスに区分けがないので、仕切りを設ける様監査から指摘があった

ため、パーティションで仕切りをしたい。  

・是非お願いしたいのが、購入するとなったら競争見積りを取ってほし

い。 

・この金額の物品購入になるので、入札になると思いますので、然るべ

き手続きをとって執行することになります。  
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委員 

 

 

 

会長 

 

センター 

 

 

委員 

 

会長 

委員 

 

センター 

会長 

 

 

委員 

 

会長 

委員 

 

センター 

 

委員 

 

センター 

委員 

・駅が出来たときにロータリーを花壇にしていたが、いつの間にか無く

なってしまった。なるべくメンテナンスしないで済むような植物を植

えたいと思っている。資料のイメージ図に映っている石崎総業が地元

自治会長をしており、話をした。  

・新栃木駅東口ロータリー植栽事業については、管理する自治会等の動

きを確認してください。 

・公園だと管理費として市から補助がある場合もあるが、今回のロータ

リーへの植樹については出ない。費用負担等の問題から、後々管理し

きれなくなる可能性があるので、そこも含めてしっかり協議したい。  

・道路河川維持課で必要な物品の提供を行なう、アダプト制度というの

があるので利用したらどうか？  

・次回までに活用できるか確認してください。  

・あと２回で事業決定しなくてはならないので、候補を絞ってはどうだ

ろうか。検討する余地がないのは、事業案から削除してはどうか。  

・資料をまとめたいので、できれば案を絞って頂きたい。  

・「文化財案内看板整備事業」については否決されたという事にしま

す。「学童保育備品購入事業」「東武新栃木駅東口ロータリー植樹事

業」は残す。「大宮公民館駐車場拡張整備事業」は？  

・市に陳情して検討している段階であり、市長からも良い方向に動いて

いると話を聞いているので、見合わせてください。  

・残るは「自転車安全教室の開催」ですが、いかがしましょうか。  

・東陽中学校ではトラック協会に依頼し、スタントマンではなく人形で

の自転車教室を実施している。  

・スケアードストレイトの実施案では中学生対象を想定したが、大宮・

国府地区の高齢者を対象に実施してはどうか。 

・既に実施している地域での反響を聞いてみてほしい。好評であれば実

施しても良いのでは。 

・評判を聞いてみたいと思います。  

・「文化財案内看板整備事業」は大神神社の看板張替えのみを残す、大

宮運動広場のベンチ設置について再検討に絞った方が良いと思いま

す。 

 

 

 

会長 

 

委員 

（３）その他 

・「栃木市新斎場建設」について報告があるとの事なのでお願いしま

す。 

・【資料を用いて栃木市新斎場建設について報告】 

  ４ その他 

 ５ 閉会 

 


